

## Experta impartirá taller sobre BIM a empresas y profesionales del rubro construcción

• **BIM es una metodología que permite que las empresas de la industria de la construcción puedan mantenerse competitivas, explica Carolina Soto.**

Coyhaique-. “BIM no es una moda pasajera. De hecho, cada vez más se está convirtiendo en un estándar básico para la optimización de los procesos de construcción. En muchos proyectos públicos ya es una exigencia y, pronto, también lo será en el sector privado, por lo que las empresas que quieran ampliar sus horizontes y ser competitivas deben implementarlo”, explica Carolina Soto, experta en BIM y relatora principal de la tercera edición del Programa de Difusión Tecnológica (PDT) Construcción Aysén.

El PDT Construcción Aysén tiene duración de un año y es un programa, abierto y gratuito, dirigido a profesionales y empresas del rubro de la construcción en la comuna de Coyhaique, con el objetivo de entregarles herramientas y nuevos conocimientos para aumentar su productividad y eficiencia.

La encargada del tercer taller, Carolina Soto, tiene una vasta experiencia como investigadora y consultora en BIM tanto en Chile como en el extranjero. Es fundadora de Factor Digital, empresa enfocada en impulsar la transformación digital de la industria de la construcción. Además, fue directora ejecutiva de

Planbim\_Corfo, programa del Estado de Chile que promovió la utilización de BIM desde los proyectos públicos entre 2015 y 2023. Adicionalmente, fue presidenta de

la Red BIM de Gobiernos Latinoamericanos.

La experta sostiene que la implementación de BIM no es solo una necesidad para mantenerse competitivo en el mercado, sino que también especialmente útil en momentos económicos complejos como el que estamos actualmente viviendo: “Por la situación económica y ralentización de la industria de la construcción, la visión de muchas empresas es que no pueden invertir en este tipo de implementaciones, pero la invitación es a todo lo contrario. Dado que los recursos son más escasos para los proyectos, las empresas deben lograr ser más eficientes, hacer más con menos esfuerzo. BIM es el camino para eso.”

El taller, que se realizará el jueves 22 de agosto en el Cowork La Plaza, será una



introducción práctica a esta metodología para que las empresas puedan entender en cuáles de sus etapas y procesos la implementación de BIM les puede ayudar y cómo comenzar este camino.

Una de las recomendaciones de la experta, además, de asistir a este taller, es buscar la información que ya está disponible. Explica, por ejemplo, que “la CChC en conjunto con diversas organizaciones privadas, públicas y de la academia, están a punto de lanzar la hoja de ruta para la adopción de BIM en Chile. Es un documento con una serie de acciones que busca impulsar su implementación durante los próximos años para que la adopción de BIM aumente del 41% actual a un 70% de aquí al 2028”.